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La SupA Gazette Supa interne de SupAgro Florac

Édito
Formation continue
En préambule sachez que tout ce que dit la direction lors des réunions mensuelles ou
trimestrielles est un florilège de mensonges, quand aux questions posées par vos 
collègues, elles sont bidonnées, cf le débat sur la formation continue qui nous a agité 
récemment.
Rien n'est plus facile à obtenir qu'une formation dans le domaine de la lutte contre 
les incendies à Supagro Florac. J'ai suivi 34 sessions incendies en 2013.
Ce qui est évidemment un paradoxe puisque les matériaux des nouveaux bâtiments, 
serviettes de table comprises, sont ignifugés !!! (au grand désespoir de notre 
formateur qui a  vainement essayé de démarrer des feux de rideaux, tables ou 
câbles.)
Voici le compte-rendu d’une formation : après quelques vidéos édifiantes mettant en 
scène des pompiers alcoolisés au dernier degré et un brainstorming intense d'où il 
ressort
1 : que la chaleur extrême et les fumées toxiques sont rapidement nocives pour la 
santé,
2 : qu'en cas d'incendie la meilleure chose à faire c'est de chercher des subventions 
pour racheter ce qui est parti en fumée,
3 : que seul un départ de feu pris dans les 30 premières secondes mérite qu'on perde
un peu de temps pour lutter contre (sous réserve d'avoir suivi la formation).
Passons à la pratique de l'extincteur :
Vous croisez des collègues à moitié carbonisés dans les couloirs, ils vous hurlent des 
trucs, vous n’y comprenez rien car l'alarme vous assourdit, n'écoutant que votre 
courage, remontez le flux des couards fuyant le lieux de l'action et au passage 
arrachez le premier extincteur que vous croisez (ils sont dans les placards des 
couloirs, fermés à clé pour éviter les vols, passons sur ces détails sans importance). 
Vous êtes arrivés devant les flammes, comment savoir si il s'agit d'un incendie ou 
d'un départ de feu ? Franchement, vous ne le saurez qu'après avoir essayé d'éteindre 
le feu. Si vous échouez c'était un incendie et vous auriez mieux fait de télécharger des
demandes de subventions. Maintenant rappelez-vous, il y a 3 classes de feu, donc 3 
classes d'extincteur, donc 3 distances optimales pour agir, ça vous fait 1 chance sur 27
d'être dans le bon cas de figure. NEANMOINS PAS DE PANIQUE, enlever la goupille et 
videz l'extincteur en hurlant (c'est très amusant). Si le feu n'est pas éteint, de rage ne 
balancez pas votre extincteur à travers la vitre du 2ème étage vous pourriez tuer les 
personnels qui se sont réfugiés dehors sous les fenêtres. Au contraire, rendez-vous 
calmement en affectant un air blasé vers le plan d'évacuation affiché quelque part à 
votre étage et prenez connaissance des consignes réglementaires.
La lecture d'un schéma d'évacuation et de ses différents pictogrammes mérite à elle 
seule un développement ultérieur.

A bientôt donc
Fred 

Agenda
03/10
08/10
09/10

13/10

13/10
→16/10
16/10
→17/10 

16/10

17/10

23/10

23/10
→25/10 

27/10
28/10
30/10

03/11

- fermeture du CDI
- visite du sous-préfet
- Mini-formation - Les 
cartes heuristiques en 
ligne (Fred) 
- présentation projets 
tutorés LP CEEDDR
- Utiliser un chantier école
(Roger)
- Assises nationales de la 
médiation numérique à 
Bordeaux (Corinne)
- Mini-formation - 
Audacity, logiciel de 
montage et de traitement 
du son (Marc) 
- Conseil interne 
(anciennement 
d'orientation)
- Mini-formation - Rappel 
des gestes de sauvetage 
(Gilles)
- Organiser son travail 
avec les outils 
collaboratifs (Fred)
- Réunion du personnel
- Pré-CA
- Mini-formation - Google 
Doc : la gestion des droits 
(Hélène)
- réunion mensuelle 

https://www.youtube.com/watch?v=EV7-ve8VPEw


Espionnage
« Michionne, Vigionne and Ambichionne »*
Petit compte rendu officieux de l'AG sous forme de rapport d’étonnement.
Comme d'habitude, on a commencé par les petites infos de la rentrée, notamment sur les effectifs qui sont stables
avec une progression du nombre d'étudiants en alternance. Pas comme d'habitude, il n'y a pas eu de présentation
des nouveaux personnels, sauf celle du nouveau directeur des services d'appui.M. Tailliez. Puis AnneLucie Wack a 
refait le point sur la nouvelle organisation, qui comme prévu se recentre sur la formation, dont bien sur Florac (qui
apparait dans l'organigramme sous son petit nom charmant d'IEAE).
Nous sommes 47 alors qu'à l'IRC ils sont 27 et 11 à l'IHEV. En ce qui concerne les mouvements de personnels, la 
mobilité interne a concerné 26 personnes dans un jeu de chaises musicales assez acrobatiques et toujours pas 
terminé.
Pour les finances, cela va mieux mais la fin de la centralisation des paiements n'est pas à l'ordre du jour. Il faudra 
de nouveau ouvrir une nouvelle ligne de trésorerie afin de pouvoir payer tous les fournisseurs. Il va falloir 
maintenant définir le projet stratégique de l'établissement (dont une partie sera contractualisée avec l’État dans le
cadre de COP (Contrats d'objectifs et de performance)). AnneLucie Wack ne souhaite pas une consultation large 
des personnels afin de gagner en efficacité mais un travail en groupe restreint afin de préparer le projet 
stratégique. C'est dans le cadre défini par ces groupes restreints que se tiendront ensuite les discussions au sein 
des 3 grandes directions (Services généraux, Appui et Formation). Fidèle à sa méthode, la nouvelle charte 
graphique de l'établissement a aussi été réfléchie à quelques personnes : toutes les composantes vont avoir le 
même logo vert avec un soustitre pour les différencier. Et maintenant que c'est décidé, on discute. Enfin, en tout 
cas,... pour Florac !

* Citation d'Anne-Lucie Wack durant l'AG.

Note du Syndicat de l'enseignement agricole : Les agents contractuels de CFPPA et de CFA pourront prétendre à 
un contrat à 100 % pour les catégories B et C en fonction des besoins de service.

Zoom sur : 
CASDAR
Compte d’affectation spéciale pour le développement agricole et rural. Une partie de ce progamme financier 
dédié au développement agricole est mobilisée sur appel à projets. Concourant à la mise en œuvre du projet 
agroécologique pour la France, les projets retenus doivent combiner innovation et partenariat entre 
organisatsions de la recherche, de la formation et du développement. Cette année, 2,5 millions d'euros seront 
réservés à des projets permettant de trouver des moyens de réduire l'usage des produits phytosanitaires. 1 autre 
million sera réservé aux projets en lien avec l'agriculture biologique. Les projets réunissent des professionnels 
comme des chercheurs. L'objectif est de travailler sur des sujets concrets qui permettent le développement des 
territoires. Monter un CASDAR,  c'est donc trouver un sujet innovant, réunir des professionnels de divers horizons,
les faire travailler pendant 2 ans pour obtenir des résultats qui servent au développement des territoires ruraux... 
et la politique du ministère !

Citation
Nous avons moins besoin de grands récits, fussent-ils de la libération, 
que d’un peuple de conteurs.

Coll. - Constellations. Trajectoires révolutionnaires du jeune 21e siècle



Les trésors inconnus 
du libre-service
Découvrez les richesses insoupçonnées de l'armoire du 
libre service (empruntable via le GRR et le GU)

La webcam de conférence pour skyper à plusieurs

Cette webcam panoramique au
design... intéressant (non ça ne
vibre pas) permet d'être à 
plusieurs dans la même salle 
pour une réunion Skype ou 
Hangout ou autre. On n'a plus 
à se contorsionner à tour de 
rôle devant la webcam car le 
champ de celle-ci est beaucoup
plus large et donc on peut tous 
apparaître...

procédure
Pour améliorer la vitesse de notre connexion internet 
(avec la dropbox).

Nous sommes quelques uns à avoir une dropbox. Nous 
sommes à peu près autant à nous plaindre 
régulièrement de la vitesse de connexion. Nous avons 
tous reçu le mail de Florestan, mais peut-être n'avons 
pas tous suivi son conseil. Alors, avant de s'énerver sur 
la connexion, on reprend la méthode. Tous ensemble 
avec moi :

1. Clique droit sur l’icône de Dropbox dans la 
barre de notification.

2. Clique gauche sur le petit engrenage en haut à 
droite

3. Choisir "Préférences..."

4. Choisir l'onglet "Bande passante"

5. Vitesse de téléchargement : Limiter à 150ko/s

6. Vitesse de transfert : Limiter à 150ko/s

7. Et surtout cochez la case : "Activer la 
synchronisation LAN"

Si vous n'aimez pas faire ça, le guichet unique vous 
accompagne.

Retour en image

Rentrée 2013 / rentrée 2014 :toujours autant de stress chez les étudiants



SupAgro florac vu par :
Marie-Astrid Gatin - Chargée de communication
Entente Interdépartementale des Causses et des
Cévennes

• Vous connaissez SupAgro Florac  ?
Oui, depuis que je suis à Florac
• Qu'est ce que c'est ?
Un centre de formation auprès d'étudiants et spécialisé
en agronomie et à la pointe des nouvelles technologies
• Y avez-vous une expérience, des souvenirs ?
Ça fait une semaine qu'on y est, je n'y ai pas encore
beaucoup de souvenirs, à part les repas, toujours une
bonne surprise. Et on est contents de l'accueil.

 

Bon plans
La phobie de Marc

Vous voulez que vos écrits 
soient pris au sérieux ? 
N'écrivez pas en 
Comics Sans MS. 
C'est comme écrire en rose : 
pourquoi pas à 11 ans pour votre
fiancé-e, mais oubliez cette 
habitude en passant à l'âge 
adulte.

Pour plus d'information sur le sujet : 
« Tu n'utiliseras point le Comic 
Sans : les 365 lois du design 
graphique »  par Tony Seddon et 
Sean Adams et Peter Dawson, 
disponible au CDI.

La sélection de Marie-ange

• Film :  Mon amie Victoria de Jean-
Paul Civeyrac, d'après « Victoria et 
les Staveneys » de Doris Lessing, 
avec entre autres acteurs ma fille 
Nadia Moussa. Sortie prévue en 
décembre 2014.
• BD : Les gosses de Carabal : 
raconte la vie quotidienne de Cyril et
Romain et de leur famille.
• Livre : La Reine Victoria, 
biographie de Jacques de Langlade 
sur celle qui laissa son empreinte et 
son sang dans presque chaque 
famille royale d'Europe.
• Musique : Fan depuis 35 ans de 
Bob Marley et tout particulièrement 
de l'album Legend. Ou a découvrir : 
la chanteuse tchadienne Mounira 
Mitchala 
• Balade : Le chemin de l'école … 
c'était beaucoup plus intense que 
dans la cour de récréation.
• saveur : « Hou ça pique ! », des 
condiments exotiques en vente à la 
maison du Pays cévenol

La recette de Nathalie D f.

Aubergine au coco (recette 
mahorais)

1.5 kg aubergines, 2 noix de coco 
(pendant la saison !), 2 oignons, 
Poivre –sel

• Peler les aubergines, les couper en
bâtonnets, les presser pour faire  
sortir les graines, les laver plusieurs 
fois et les égoutter.
• Râper la chair des noix de coco, les
presser avec ½ l d’eau.
• Dans casserole sur feu moyen 
mettre oignons, sel, poivre, coco, 
bien remuer.
• Mettre aubergines, couvrir, 45mn 
à feu doux

(on peut ajouter du poisson poché 
ou une viande cuite, et un peu de 
piment pour moins s’ennuyer)

Ils ont participé coopéré à ce numéro : 
Aurélie, Babeth, Corinne, David, Florestan, Fred, Gilles, Hélène, Marc, Marie-Ange, Nathalie D f.

Qui qui c'est ?
Un membre de notre équipe se cache dans ce portrait, 
devinez qui (niveau 2 : devinez l'auteur).

Le printemps,
J'aime retrouver la sérénité de mon potager surtout 
lorsque la fraise y naît
l'été,
Durant les mois de Phoebe, à moi les facéties festives 
estivales, les joies éphèbe mer, épiques, ou rien faire.
L'automne,
A grandes baffes de couleurs, d'éclats de rire en plein 
cœur (dixit Hervé Vilard, qu'on ne remerciera jamais 
assez)  je saborde le monotone.
L'hiver,
Mes petons enveloppés de bottes rouge arpentent la 
terre granitique, toute cette neige ! c'est troublant ces 
trous blancs...tout ce vent ! on en perd le nord... les 
montagnes, toutes autour, mentent.

http://www.comicsanscriminal.com/
http://www.comicsanscriminal.com/
http://www.comicsanscriminal.com/

